



Por la izquierda, Ana Marta Guillén, Manuel Fernández Esquinas, Melania Álvarez, Montserrat López, Ángel Alonso y Eugenia Álvarez, durante la presentación del XII Congreso Español de Sociología en el Ayuntamiento. :: DANIEL MORA

La transformación social, a debate

Más de 2.000 especialistas participan en el XII Congreso Español de Sociología

La cita, que será clausurada por la Premio Príncipe Saskia Sassen, analizará los resultados del 26J y los movimientos migratorios

OLAYA SUÁREZ
GIJÓN. ¿Por qué fallaron las encuestas electorales el pasado domingo? ¿Cuáles son las principales transiciones sociales? ¿Cómo repercuten los movimientos migratorios en el mundo? A estas y otras muchas cuestiones intentarán dar respues-

ta los más de 2.000 expertos que desde mañana hasta el sábado participarán en el XII Congreso Español de Sociología, que se celebra por primera en Gijón y supone la cita más importante de los especialistas de esta disciplina. Contará con figuras relevantes, entre otros, Saskia Sassen,

Premio Príncipe de Asturias en Ciencias Sociales de 2013, y el sociólogo cubano Alejandro Portes, catedrático de Sociología de las universidades de La Habana y Miami.

El encuentro fue presentado ayer en el Ayuntamiento por el presidente de la Federación Nacional de So-

ciología, Manuel Fernández Esquinas; la edil de Educación y Cultura, Montserrat López; la directora general de Participación Ciudadana del Principado, Melania Álvarez; la directora del departamento de Sociología de la Universidad de Oviedo, Ana Marta Guillén; el presidente de la Asociación Asturiana de Sociología, Ángel Alonso, y la vicerrectora de Acción Transversal y Cooperación con la Empresa, Eugenia Suárez. «Este congreso se celebra cada tres años y supone reunir a todo el sector para debatir durante tres días sobre los temas más importantes. Poder hacerlo en Gijón es todo un honor para nosotros y también una buena oportunidad para la ciudad», comentó Manuel Fernández Esquinas, presidente de la Federación.

Durante el encuentro, investigadores, profesionales y estudiantes abordarán cómo los cambios y las grandes transformaciones han desestabilizado las instituciones básicas de integración a escala macro-social como pueden ser los sistemas democráticos, los mercados de trabajo o los estados de bienestar, dando lugar a valores e identidades sociales.

Los temas de actualidad serán los ejes de centrales de las ponencias, los grupos de trabajo, conferencias y simposios. Se realizarán análisis de los resultados electorales del 26J y se reflexionará sobre el cambio político de España con los mejores especialistas en sociología electoral y analistas en tendencia de sociología política. La ponencia inaugural, a cargo del sociólogo cubano Alejandro Portes versará sobre la inmigración. La clausura, de Saskia Sassen, disertará sobre 'Expulsiones en un mundo globalizado'.

PROGRAMA

Jueves, 30 de junio

Conferencia inaugural: a las 12 horas, cargo de Alejandro Portes, cubano, catedrático de sociología de las universidades La Habana y Miami.

Debate: a las 16,15 horas, 'Centros de producción y análisis de datos sociales su papel en la orientación de las políticas públicas'.

Simposio: a las 18.15 horas, 'Las bases sociales del cambio político', coordinado por José Antonio Gómez Yañez.

Encuentros: a las 16 horas, cita con Roberto Barbeito; a las 16.30 horas, con Alejandro Portes.

Viernes, 1 de julio

Simposio: a las 13 horas, 'Consecuencias de la crisis y retos sociales para la próxima década'.

Debate: a las 16.15 horas, 'La sociología en los medios de comunicación'.

Presentación: a las 16.30 horas, 'Usos de la investigación internacional comparada: aplicaciones de la encuesta mundial de valores y

las grandes encuestas internacionales'.

Presentación: a las 19.45 horas, 'El CIS: recursos disponibles para la investigación social'.

Sábado, 2 de julio

Taller: a las 9.30 horas, sobre salidas profesionales en la Sociología, coordinado por Jacobo Blanco

(presidente del Colegio de Sociólogos de Asturias) y Adolfo de Luján (director del Servicio de Empleo del Colegio Nacional de Sociólogos).

Conferencia de clausura: a las 13 horas, a cargo de la socióloga Saskia Sassen, Premio Príncipe de Asturias de Ciencias Sociales de 2013.

Consigue con EL COMERCIO y LA VOZ DE AVILÉS este exclusivo

LIMPIADOR A VAPOR

LIMPIADOR A VAPOR MULTIUSOS NOVA LAUS
+ 3 ACCESORIOS

Reserva tu limpiador a vapor siguiendo las indicaciones de la cartilla

Video demostrativo del funcionamiento del limpiador Nova Laus en <http://www.elcomercio.es/promociones/>

NOVA
LAUS

ENTREGA GRATUITA EN DOMICILIO CON MRW

POR SÓLO

29'99 €

MAÑANA
CUPÓN

